

Didier COPIN

Mis à jour le 11 octobre 2021

Découvrez le témoignage de **Didier COPIN, Directeur rev3 et développement durable à la CCI Hauts-de-France.**

Raconte-nous ton histoire avec le Cerdd...

Ta rencontre avec le Cerdd ?

Lors d'une première réunion sur le développement durable en 2002 quand je commençais à m'intéresser en tant que chef de projet CCI à ce sujet pour voir comment agir au niveau économique.

En 20 ans, le Cerdd a grandi, quel regard portes-tu sur son évolution ?

Nous sommes passés de plus en plus dans l'opérationnel et la traduction concrète de tous les sujets que recouvre le développement durable en déclinant à tous les niveaux d'acteur-trices, entreprises, territoires, associations, citoyen-nes... Mettant ainsi au cœur des sujets la transition vers de nouveaux modèles de développement économiques et territoriaux avec l'objectif de synergies entre acteur-trices pour amener chacun-e à progresser à son niveau en s'enrichissant des nombreux travaux menés en mode collaboratif par le réseau des acteur-trices engagé-es avec le CERDD, comme notamment le collectif développement durable et entreprises. Le CERDD est devenu un moteur d'intelligence collective au service de la communauté des acteur-trices régionaux pour contribuer à construire un avenir durable et désirable... Nous avons expérimenté beaucoup, réussi souvent. Le CERDD est aujourd'hui un partenaire essentiel de la dynamique régionale rev3.

Peux-tu citer un souvenir fort vécu avec le Cerdd, une anecdote ?

Les journées JADDE (Journée Annuelle Développement Durable et Entreprise), inventées par le [Collectif entreprises et développement durable](#) animé par le CERDD. Ces rencontres ont rassemblé chaque année de nombreux témoignages inspirants sur tous les sujets liés au développement durable en entreprise...

Ta ressource préférée du Cerdd ?

Elles sont nombreuses et toutes importantes.

Le Cerdd dans 20 ans, à quoi ça ressemblera selon toi ?

Dans 20 ans, nous aurons réussi je l'espère la transition vers un nouveau monde plus durable, une économie décarbonée, un monde en construction et un renouveau permanent grâce à de nombreuses initiatives et projets, portés par de nombreux collectifs d'acteurs.

Le CERDD grand réseau d'acteurs, le réseau des réseaux, creuset de ressources, mettra encore plus en synergies ces collectifs en favorisant la fertilisation croisée entre les initiatives.

Tire le portrait chinois du Cerdd !

© Bogdan Dreava - Nounproject

Si le Cerdd était...

- Une chanson... Je pense à la chanson « **Je n'aurai pas le temps** » de Michel FUGAIN face à la plénitude et l'infini de la vie, et le temps qui passe vite... C'est maintenant qu'il faut agir et il y a

tellement à faire. Seul je n'aurais pas le temps mais ensemble, en mode collectif comme avec le CERDD, on peut aller très loin.

- Un plat... **Une salade de fruits** pleine de vitamines, nutritive pour la santé de tous, avec des fruits de saison, fruits cueillis au verger pleins d'énergie, et donc beaucoup de sujets colorés dans le développement durable, sujets qui nous nourrissent aussi car porteurs de sens, de respect dans le développement durable de la nature et de ses rythmes, les circuits courts au cœur du sujet et les systèmes productifs locaux pour un renouveau économique avec un tissu dense d'entreprises engagées...
- Un animal... **Un colibri** car les travaux du CERDD amènent à ce que chacun agisse à son niveau là où il est. Toute contribution de la plus grande à la plus petite est bienvenue pour répondre par le développement durable aux défis actuels et à venir.
- Un personnage de fiction... **Yoda de Star Wars** car sagesse nécessaire pour aborder les défis d'aujourd'hui et maîtrise de la force nécessaire à la transformation, à la transition.
- Un hashtag... **#désirable** car, par le développement durable, construire un avenir désirable pour tous.

Abonnez-vous !Recevez le meilleur de l'information régionale DD & Climat

[S'inscrire](#)